

Martín Villa calificó el abandono de Herrero de Miñón

Rodolfo Martín Villa calificó con duros términos la actitud del ex diputado de UCD Herrero de Miñón y manifestó que creía que la obligación de un diputado es permanecer con su grupo hasta el final del periodo legislativo.

Zaragoza:
José Carlos ARNAL,
corresponsal

El vicepresidente primero del Gobierno, Rodolfo Martín Villa, que clausuró ayer domingo un seminario político centrista en la localidad zaragozana de Ejea de los Caballeros, manifestó a DIARIO 16 que el abandono del grupo parlamentario de UCD por Herrero de Miñón «es posible desde la legalidad, pero no desde el decoro político».

Para Martín Villa, no es posible hacer una interpretación ideológica del abandono de su partido por algunos diputados, «porque si unos nos abandonan porque nos hemos ido excesivamente a la derecha y otros lo hacen porque nos hemos ido excesivamente a la izquierda, la verdad es que hacer las dos cosas a la vez es prácticamente imposible».

«En todo caso, me parece que la obligación de un diputado que ha salido con una determinada sigla política es permanecer hasta el final del periodo parlamentario con esta sigla.»

Interrogado sobre la posibilidad de que el Gobierno emprenda una reforma de la ley Electoral para evitar otras acciones de este tipo, el vicepresidente para Asuntos Políticos declaró: «Evidentemente sería mucho mejor que, cuando alguien abandona un grupo parlamentario, tenga que abandonar el escaño en favor del grupo parlamentario por el que ha salido.»

Sorpresa

Para Martín Villa, el pase de Herrero de Miñón, anterior portavoz del grupo parlamentario centrista, al grupo de Coalición Democrática, «es un tema que me ha sorprendido muy desgraciadamente. Y, siguiendo las palabras del presidente, tengo que decir que ésa es una actitud que es posible desde la legalidad, pero que no lo es desde el decoro político».

Rodolfo Martín Villa, que se desplazó hasta Ejea para intervenir, junto con Arturo Román —subsecretario de Hacienda— y José Antonio Escudero —consejero de RTVE—, en un seminario político en el que han participado unos 40 militantes ucedistas de la provincia, declaró que «la definición del papel del centrista en España no ha cambiado, como ha explicado con claridad el presidente del Gobierno y del partido, Leopoldo Calvo-Sotelo».

«Es posible desde la legalidad, pero no desde el decoro político»

«Es claro —añadió— que los problemas últimos afectan de forma importante, y a veces grave, a la estabilidad del grupo parlamentario y a los problemas institucionales. Pero, sin embargo, desde el punto de vista del partido clarifican mucho la situación. Se nos han ido una serie de diputados desde una perspectiva, otros desde otra completamente distinta, y yo creo que eso clarifica mucho más la opción centrista.»



Martín Villa quería que los «fugistas» —como Herrero de Miñón— dejaran el escaño.

Votos

Sobre la posible pérdida de votos que esas circunstancias pudieran acarrearles a UCD el político centrista piensa que «es un tema que se tiene que ver en la próxima confrontación electoral. Pero me parece que es mucho más importante para la estabilidad institucional y del propio partido que nuestra oferta electoral sea una oferta nítidamente hecha y claramente servida».

Martín Villa, que confirmó la intención gubernamental de no anticipar las elecciones, dijo que su partido no temía en absoluto a una posible victoria socialista. «Creo que la fórmula centrista de moderación en el procedimiento y, sin embargo, profundamente reformista desde esta moderación, es una opción que socialmente está mucho más afincada en el país ahora que en 1977 y 1979.»

Independientes

El anuncio hecho por Calvo-Sotelo en Andalucía de que en las próximas elecciones las listas de UCD incluirán personalidades independientes fue reafirmado por el vicepresidente del Gobierno, argumentando que «un partido político es fundamentalmente una organización, una ideología y un programa político, pero es también un sistema de penetración social. Y es evidente que hay muchos sectores sociales y personalidades que sociológicamente son centristas y que no están en UCD. En ese sentido se abre un campo importante para procurar incorporaciones».

Finalmente, Martín Villa afirmó que su partido aún no había estudiado la estrategia a seguir en el nuevo periodo parlamentario y que no se habían establecido todavía contactos con